



ASSEMBLÉE NATIONALE

10ème législature

Guyane : environnement

Question écrite n° 7969

Texte de la question

Mme Christiane Taubira-Delannon appelle l'attention de M. le ministre d'Etat, ministre de la défense, sur le projet d'installation d'une antenne de telecommunication militaire sur le Grand-Matoury en Guyane. Ce sommet de l'île de Cayenne constitue un site naturel exceptionnel a proximite des centres urbains. Il a ete d'ailleurs classe reserve naturelle du Matoury par arrete no 720 du 4 juillet 1942. Selon les conclusions du rapport SAT (Societe anonyme de telecommunication), des solutions alternatives peuvent etre envisagees qui ne remettent pas en question les possibilites de liaisons civiles et cela en renforçant les installations existantes. Elle lui signale que le commandement militaire est deja deploye sur le mont Ceperou et la montagne du Tigre, et qu'avec le mont Matoury, c'est l'ensemble de l'agglomeration cayennaise qui se trouverait surplombe et encerclé par les forces de defense nationale. Cette disposition systematique sur les hauteurs de la ville denote, a l'evidence, une strategie inquietante et surprenante dans un paisible departement de la Republique. Elle lui demande en consequence de l'informer des motifs de reel interet civil qui fondent ce choix de site. Elle le remercie de lui faire connaitre la suite qu'il entend reserver a ce dossier qui suscite de vives emotions dans la population guyanaise soucieuse de preserver son environnement.

Texte de la réponse

Les transformations actuelles du site de Kourou necessaires aux futurs lancements de la fusée Ariane V comportent, notamment, la modification des reseaux de telecommunications. C'est ainsi qu'il est envisage d'installer un reseau hertzien qui permettrait de relier Kourou, Cayenne et l'ensemble des stations installees sur le bord de mer. Une telle installation presente, en outre, l'interet de pouvoir etre mise a la disposition d'autres departements ministeriels, notamment des services du ministere de l'interieur. Compte tenu de la nature du reseau envisage et en l'etat actuel du projet, le Grand-Matoury apparait comme le site le mieux adapte, notamment en raison de sa hauteur, pour implanter une station relais.

Données clés

Auteur : [Mme Taubira-Delannon Christiane](#)

Circonscription : - RL

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 7969

Rubrique : Dom

Ministère interrogé : défense

Ministère attributaire : défense

Date(s) clé(e)s

Question publiée le : 15 novembre 1993, page 3987

Réponse publiée le : 3 janvier 1994, page 45